

Communiqué du 9 septembre 2025

Mobilisons-nous pour une vie digne et solidaire !

De restrictions budgétaires en restrictions de libertés, nous perdons à chaque fois un peu plus de nos capacités d'agir et de vivre dignement.

La surenchère austéritaire constitue une provocation et une entrave pour toutes les initiatives citoyennes. Elle aggrave les injustices et creuse les inégalités. Pendant que des milliards d'euros se concentrent sur quelques personnes, la santé, l'éducation, la culture, le social, l'écologie et la solidarité internationale sont sacrifiés. Ces choix ne sont pas une fatalité. Ils résultent de décisions politiques qui mettent la compétition et le profit au-dessus de la solidarité et du vivant. C'est encore une attaque violente contre notre modèle social et républicain.

La surenchère austéritaire favorise les volontés réactionnaires, porteuses de conservatisme, d'autoritarisme et d'inégalité. Celles qui se nourrissent de la colère et de l'impuissance. Celles qui banalisent la peur de l'autre. Celles qui incitent à rompre avec les solidarités. On en connaît déjà les conséquences néfastes à travers les exemples européens et internationaux actuels. Nous n'en voulons pas !

A rebours de cette vague mortifère, nous défendons une société avec un service public et un champ d'intérêt général comme commun à coconstruire, porteur de libertés, d'égalité, de fraternité et de sororité. Une société qui permette à chacun et chacune de vivre dignement par l'exercice de ses droits fondamentaux.

Nous, actrices et acteurs du champ artistique et culturel citoyen et de l'économie solidaire, appelons à la sauvegarde et au renforcement de notre modèle de protection sociale, fondée sur la solidarité démocratique et l'émancipation des personnes.

Nos imaginaires et nos élans de dignité sont plus puissants que les profits des plus riches. Nos forces citoyennes sont celles qui répondent aux défis du monde qui vient. Elles appellent à la participation de toutes et tous et mettent en acte une culture démocratique. La diversité culturelle, le prendre soin de l'autre et du vivant, nous permettront de construire ensemble un avenir de paix.

Nous appelons à une mobilisation durable pour la défense des droits sociaux et des droits humains fondamentaux.

Nous sommes solidaires de la mobilisation des 10 et 18 septembre, du 11 octobre pour la défense du monde associatif, et appelons à rejoindre toutes les manifestations et actions citoyennes, reflets des valeurs que nous défendons, partout en France.